



E ENTREVISTA. **ELIECER CHAMORRO**, alcalde de Calama y los Servicios Locales de Educación Pública:

“El traspaso al SLEP Licancabur no es prudente mientras los alcaldes no estén en sus funciones”

Pablo Orellana G.

pablo.orellana@mercuriocalama.cl

Agosto, y septiembre próximo, serán meses claves para el trabajo del alcalde de Calama, Eliecer Chamorro. El edil deberá definir temas, cerrar acuerdos y también preparar su reelección en el consistorio a poco más de un mes antes que deje sus obligaciones y entre de lleno en la carrera municipal. En la presente entrevista el jefe comunal repasa algunos hitos, pero también temas de la contingencia local en su gestión.

Partió la cuenta regresiva para dejar el municipio por un tiempo y dedicarse a su campaña de reelección. ¿Cómo se ha ido preparando para ello?

- Parto diciendo, más bien agradeciendo, el apoyo y preferencia que me entregan dos encuestas regionales en relación a intención de voto. Valoro esto por parte de los vecinos, y espero seguir liderando la ciudad y también trabajando por los temas importantes. Para ello he ido trabajando en sanear algunos temas, pero también en la preparación de lo que será el trabajo de lo que espero pueda ser la reelección. He estado preparando algunas definiciones, trabajando en otras, y también enfrentando las obligaciones edilicias de la mejor forma, esperando llegar a octubre próximo con todas las energías para afrontar nuevos desafíos.

En retrospectiva, ¿cuál es su balance de la gestión hecha en estos tres años?

-Positiva, porque en sólo tres años pudimos destrabar temas, gestionar otros y financiar varios. A modo de ejemplo, en estos últimos años se recuperaron 40 sitios urbanos patrimoniales, además, y en el último año de actividades culturales se ha logrado la convocatoria de 120 mil calameños aproximadamente. Por otra parte la recuperación de 11 sedes vecinales que tenían problemas estructurales y que requerían ser mejoradas, todo para el trabajo y la organiza-



EL ALCALDE ELIECER CHAMORRO DIJO QUE ENFOCARÁ ESFUERZOS EN ZANJAR TEMAS ANTES DE LA CAMPAÑA.

“Nos preocupa el tema de patentes”

● Un tema que se instaló en la discusión pública en los últimos días es la aprobación y rechazo de patentes de alcoholes. “En esa discusión vamos a ser muy cautos. Esto también en relación al hecho del homicidio de una joven en un local del centro. En esto quiero ser enfático y claro, nosotros analizaremos el caso a caso, pero si no están las condiciones, y los comportamientos son malos no vamos a tolerar más locales conflictivos y fuera de la norma. En ello vamos a perseverar”, dijo Eliecer Chamorro.

ción social de calameños. Se recuperó la iluminación de la avenida Balmaceda; por otra parte se firmó un convenio para la pavimentación de 22 kilómetros de calles con el Gobierno Regional. Retomamos y sacamos adelante el proyecto del nuevo edificio consistorial, y también se avanzó en un centro oncológico para Calama. Creo que son varias las obras que han impactado positiva-

mente a Calama, y que hemos sembrado bien para cosechar a futuro buenas obras. La Municipalidad de Calama en estos tres últimos años, logró adjudicarse la mayor parte de los recursos regionales para obras, situación que desde hace años no se veía.

¿En estos últimos días ha podido separar la figura del alcalde a la del ciudadano Chamorro de cara

al próximo proceso electoral?

-Siendo muy sincero, en estos últimos días y semanas, mis energías han estado enfocadas a trabajar en algunos temas de interés público. El municipio requiere de mucho trabajo, atención y sobre todo de empatizar con temas que afectan a la comunidad. Uno de estos ha sido la instalación de la agenda en seguridad pública. Pero también y con fuerza el de proyectar obras a futuro. Creo que en este momento mis aspiraciones políticas están en lo último de mis obligaciones, las que están priorizadas de acá a fines de septiembre en gestionar cosas y temas importantes para Calama y su gente, avanzar en lo que las personas necesitan y requieren.

¿Qué temas municipales va a zanjar y priorizar previo a su candi-

“Vamos a incrementar en un 40 por ciento el presupuesto municipal en esta materia, y que nos permitirá por ejemplo el dotar a nuestros funcionarios de más y mejores herramientas”.

“Siendo muy sincero, en estos últimos días y semanas, mis energías han estado enfocadas a trabajar en algunos temas de interés público, sobre todo de empatizar con temas que afectan a la comunidad”.

“Creo que son varias las obras que han impactado positivamente a Calama, y que hemos sembrado bien para cosechar a futuro buenas obras”.

data a la reelección?

-Son varios y requieren ciertos procesos. Uno de estos es la licitación de la instalación de nuevos cruces semaforizados para la ciudad. También la instalación de nuevas luminarias -tipo sol- en varios puntos de Calama; por otra parte la definición del presupuesto 2025 e inversiones, y las que deben ser presentadas como anteproyectos, y para lo cual solicité estén listas para octubre. Y dentro de estos lineamientos, he solicitado a los equipos técnicos se trabaje en la priorización de iniciativas para adultos mayores. También el programa dental de la Atención Primaria de Salud, y que aumente su cobertura, y por otra parte la contratación de nuevos profesionales para hacer frente a la salud mental de los calameños, sobre todo para los planteles educativos. Y uno de alto impacto y demanda, es el de seguridad pública. Vamos a incrementar en un 40 por ciento

el presupuesto municipal en esta materia, y que nos permitirá, por ejemplo, dotar a nuestros funcionarios de más y mejores herramientas. Una de estas, para ejemplificar, es la adquisición de equipamiento antibalas, de más y mejores dispositivos como alarmas y cámaras de seguridad para puntos de mayor vulnerabilidad delictiva, y reforzar el trabajo preventivo.

Un tema importante para los alcaldes de esta región es el traspaso de la educación municipal al SLEP, y en ello los ediles están contra el tiempo y con una elección de por medio.

-Ahí los alcaldes del norte sentimos que quien está contra el tiempo es el Ministerio de Educación. Si bien y tras la última visita del ministro Cataldo a Calama se fijó un plazo para septiembre de analizar el traspaso en nuestro caso al SLEP Licancabur. A mi entender no sería prudente efectuar el traspaso así como están las cosas hoy. No están las condiciones y eso el ministro lo sabe y se lo dijimos. Además, y si se llega a tomar esa decisión no estando los alcaldes, eso desataría un conflicto de proporciones, y porque los alcaldes después de las elecciones debemos volver. Entonces no creo que sea prudente, y en el caso de Calama, menos aún cuando no hay recursos para ello.

¿En qué pie queda el proyecto o el inicio de obras de la nueva Municipalidad para Calama?

-Este quedará en proceso de licitación, y dentro de obras que pasaron de 25 mil millones de pesos a 35 mil millones. Este proceso está aún bajo análisis, y se debe zanjar en septiembre próximo -licitación-, o apenas se acabe el período electoral, esto porque los trabajos deben iniciar a fines de año, o a comienzos del 2025. Ver también el tema de la suplementación de recursos y que conforme avanzó el proyecto, también los costos de este, pero esperamos terminar los ciclos y comenzar obras a fin de este año o comienzos del próximo.